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Ao sétimo dia do mês de fevereiro do ano de dois mil e dezenove, às quatorze  horas, 1 
no auditório do CCBS, da Universidade Federal Rural do Semi-Árido – UFERSA, 2 
situada na Av. Francisco Mota, N° 572, Km 47, BR 110, na cidade de Mossoró, sob a 3 
presidência da Coordenadora do Curso de Biotecnologia, Raphaela Vasconcelos 4 
Gomes Barreto, reuniram-se os seguintes Conselheiros Emanuelle Fontenele 5 
Rabelo, Lidianne Leal Rocha, Michele Dalvina Correia da Silva e Taffarel Melo 6 
Torres e Juciellen Tephane Pinheiro Cachina (representante discente). Confirmado 7 
o quórum legal, a professora Raphaela Vasconcelos Gomes Barreto deu início à 1ª 8 
Reunião Extraordinária do Colegiado de Curso de Biotecnologia de 2019, com os 9 
seguintes pontos de PAUTA: 1. Discussão e deliberação sobre o pedido do Conselho 10 
de Centro do CCBS de reconsideração, através da adoção de medidas propostas pelo 11 
Centro Acadêmico de Biotecnologia, da decisão do Colegiado do Curso de 12 
Biotecnologia em sua 2º Reunião Extraordinária de 2018 que deliberou sobre a 13 
transformação do Curso de Biotecnologia para Ciências Biológicas. 2. Discussão e 14 
deliberação sobre documentos apresentados pelos discentes para comprovação das 15 
atividades complementares. A Professora Raphaela Vasconcelos Gomes Barreto inicia 16 
a reunião e faz a leitura dos pontos de pauta. Professor Taffarel Melo Torres sugere a 17 
inversão dos pontos de pauta. Votação: aprovada com uma abstenção. Discussão do 18 
PONTO 01: Professora Raphaela Vasconcelos Gomes Barreto entrega aos membros 19 
do Colegiado as atividades complementares dos alunos que submeteram a 20 
documentação para análise (nomes dos discentes que tiverem as atividades 21 
analisadas: Renata Cristinne da Silva Felix, Lorena Alves de Oliveira, Kamila Pátila de 22 
Morais Nogueira, Pedro Victor Morais Batista, Francilane Nascimento Costa, Tereza 23 
Kamila Sousa Silva). Ela pede que se dê uma atenção para os cursos online, pois ela 24 
tem ressalvas a respeito da qualidade e da relação com o Curso de Biotecnologia. A 25 
Professora Raphaela Vasconcelos Gomes Barreto sugere que o Colegiado crie 26 
critérios, para vigorar a partir do próximo semestre, para que só sejam aceitos os 27 
certificados online de determinadas instituições. A Professora Raphaela Vasconcelos 28 
Gomes Barreto questiona a discente Juciellen Tephane Pinheiro Cachina se ela é 29 
favorável a criação desses critérios. A discente Juciellen Tephane Pinheiro Cachina 30 
pediu um tempo para conversar com os alunos, para ser realmente uma representante 31 
que traga fielmente a opinião da maioria dos alunos ao Colegiado do Curso. Outra 32 
proposta levantada em conjunto é de se considerar todos os certificados online com 33 
menos de 120 horas no último critério “Outras atividades técnicas, culturais e 34 
artísticas” e os cursos online com mais de 120 horas no critério “atividades 35 
extracurriculares”. Votação do aceite das atividades complementares: APROVADO 36 
com unanimidade. Votação para última proposta sobre considerar todos os certificados 37 
online com menos de 120 horas no último critério “Outras atividades técnicas, culturais 38 
e artísticas” e os cursos online com mais de 120 horas no critério “atividades 39 
extracurriculares”: APROVADA com unanimidade. Discussão do PONTO 02: Votação 40 
para reconsideração: aprovada com unanimidade. Professor Taffarel Melo Torres 41 
comenta que o representante discente da época votou favorável à mudança do Curso 42 
sem ter apresentado previamente a proposta aos alunos do Curso de Biotecnologia, 43 
mesmo tendo havido dois meses entre a decisão do Conselho de Centro do CCBS e a 44 
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votação do Colegiado do Curso de Biotecnologia. A revolução dos alunos foi contra 45 
eles mesmos, diz o Professor Taffarel Melo Torres. Professora Michele Dalvina 46 
Correia da Silva diz que os docentes do Curso também não foram representados pelo 47 
Colegiado do Curso de Biotecnologia da época, uma vez que estes (igualmente ao 48 
que foi dito quanto aos discentes) não tiveram oportunidade de discutir amplamente 49 
sobre a proposta. Professor Taffarel Melo Torres discorda e diz que houve uma 50 
reunião para esclarecimento e que ali era o momento de discussão entre todos os 51 
professores. Professora Lidianne Leal Rocha diz que no seu entendimento, antes era 52 
uma coisa e agora é outra (no início, o intuito era transformar os Cursos de Ecologia e 53 
Biotecnologia em Ciências Biológicas, com ênfase nos dois Cursos referidos; agora é 54 
transformar o Curso de Biotecnologia em Ciências Biológicas). Professora Michele 55 
Dalvina Correia da Silva diz que a única reunião ocorrida, à qual o professor Taffarel 56 
Melo Torres se referiu, aberta à participação de todos os professores do CCBS, foi de 57 
esclarecimento (informativa) quanto à mudança/transformação do Curso de 58 
Biotecnologia ou de ambos os Cursos Biotecnologia e Ecologia em Ciências 59 
Biológicas, não sendo caracterizada, portanto, como oportunidade para ampla 60 
discussão. Professora Emanuelle Fontenele Rabelo sugere que os alunos voltem a 61 
discutir sobre as novas propostas de mudanças para a melhoria do Curso de 62 
Biotecnologia e que os professores que não são membros do Colegiado do Curso 63 
também participem da discussão sobre o tema entre os docentes. Professora 64 
Raphaela Vasconcelos Gomes Barreto propõe uma deliberação, para que haja um 65 
prazo para discussão entre os professores do Curso de Biotecnologia, em paralelo 66 
com os discentes, deixando em suspenso a deliberação final desse Colegiado em 67 
resposta ao pedido do Conselho de Centro do CCBS, para que inclusive as comissões 68 
de atualização dos PPCs instituídas até o momento continuem com o trabalho já em 69 
andamento. A proposta ficou da seguinte forma: o Colegiado do Curso de 70 
Biotecnologia pede ao Conselho de Centro do CCBS sessenta dias para obter 71 
deliberações dos professores e alunos do Curso e, enquanto isso, se dê continuidade 72 
as atividades de atualização dos PPCs dos Cursos. Votação sobre a proposta 73 
apresentada: APROVADA com unanimidade. Outras ocorrências: considerando as 74 
demandas referentes ao PONTO 02, fica acertado que (1) na primeira semana de aula 75 
de 2019.1 haverá discussão com todos os professores do Curso de Biotecnologia 76 
sobre a decisão quanto à mudança do Curso de Biotecnologia para Ciências 77 
Biológicas (considerando o pedido de reconsideração encaminhado pelo CCBS a este 78 
Colegiado) e sobre a necessidades a serem consideradas na atualização do PPC; (2) 79 
na segunda semana de aula de 2019.1 ocorrerá uma nova votação do Colegiado do 80 
Curso de Biotecnologia para uma deliberação final, atendendo ao pedido do Conselho 81 
de Centro do CCBS, quanto à reconsideração da deliberação sobre a transformação 82 
do Curso de Biotecnologia para Ciências Biológicas. A Professora Raphaela 83 
Vasconcelos Gomes Barreto agradeceu aos presentes. Para constar, eu, Lisiane 84 
Nunes Limeira, assistente em administração do Centro de Ciências Biológicas e da 85 
Saúde, lavrei a ata desta 86 
reunião.XXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXX 87 
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CONSELHEIROS PRESENTES: 
 

Raphaela Vasconcelos Gomes Barreto  
Emanuelle Fontele Rabelo  
Taffarel Melo Torres  
Lidianne Leal Rocha  
Michele Dalvina Correia da Silva  
Juciellen Tephane Pinheiro Cachina (discente)  

 

 

 


